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CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT DE L’ÉCOLE JACQUES-LEBER 

Rencontre du 19 décembre 2023 à 19h 

Salle de réunion 

Procès-verbal 

Nom Rôle Présent Absent 

Monsieur Denis Lefebvre Parent ☒ ☐ 

Madame Érika Bergevin Moniz Parent ☒ ☐ 

Monsieur Robert St-Amand Parent ☒ ☐ 

Madame Patricia Cyr Parent ☒ ☐ 

Madame Julie Cypihot Parent ☒ ☐ 

Monsieur Shawny St-Amant Parent ☒ ☐ 

Madame Valérie Perras Parent - Substitut 1 ☐ ☐ 

 Parent - Substitut 2 ☐ ☐ 

Monsieur Francis Paquin Personnel enseignant ☒ ☐ 

Monsieur Richard Brosseau Personnel enseignant ☒ ☐ 

Madame Safia Ait Mimoune Personnel enseignant ☒ ☐ 

Monsieur Frédéric Géroli Personnel enseignant ☒ ☐ 

 Personnel professionnel ☐ ☐ 

 Personnel de soutien ☐ ☐ 

Madame Maggie Bergevin-Cousineau  Élève ☒ ☐ 

Monsieur Keshava Narisimlu Élève ☐ ☐ 

Monsieur Rémi Descheneaux-Leroux Direction adjointe ☒ ☐ 

Madame Stéphanie Beauvais Direction adjointe ☐ ☐ 

Madame Madeleine Boulet Direction ☒ ☐ 

 



 
 

1. Ouverture de la séance 

Ouverture de la séance par monsieur Denis Lefebvre à 19 h 01. 

2. Prise des présences 

Présentation des élèves qui se joignent au conseil d’établissement : Maggie Bergevin-
Cousineau. 

3. Période de questions du public 

Pas de questions du public. 

4. Lecture et adoption de l’ordre du jour 

L’adoption de l’ordre du jour est proposée par monsieur Robert St-Amand. 

(CÉ 23-24 / 030-14) 

5. Lecture et adoption du procès-verbal de la rencontre du 23 octobre 2023 et suivis 

Corrections : 

      Point 16 : Info-parents prend un « s ». 

L’adoption du procès-verbal du 23 octobre 2023 est proposée par madame Patricia 

Cyr.  

(CÉ 23-24 / 030-15) 

6. Sortie méritante du 30 novembre 2023 (approbation par courriel) (approbation) 

La sortie méritante du 30 novembre a été approuvée par courriel, mais proposée 

officiellement par madame Julie Cypihot.  

(CÉ 23-24 / 030-16) 

 



 
 

7. Retour sur les rencontres de parents du 1er bulletin – 16 et 17 novembre 2023 

(information) 

La direction a indiqué que les retours étaient majoritairement positifs concernant les 

rencontres avec les parents, avec une appréciation notable pour l'option des rendez-

vous virtuels étalés sur plusieurs jours. Madame Patricia Cyr a observé que la durée 

des rencontres était de 5 minutes, contrairement aux 10 minutes prévues. En 

réponse, la direction a expliqué qu'un intervalle de 5 minutes était prévu entre les 

rendez-vous, permettant ainsi une durée effective de 10 minutes par rencontre. 

Monsieur Richard Brosseau a exprimé sa préférence pour les rencontres en 

personne, tandis que monsieur Francis Paquin a souligné que cela entraînait souvent 

de longues files d'attente de parents. Monsieur Denis Lefebvre a relevé l'avantage 

des rencontres en ligne, qui offrent la possibilité de rencontrer des enseignants de 

plusieurs écoles en une seule soirée. Globalement, le bilan des rencontres est jugé 

positif. 

8. État de situation pour le déploiement du projet éducatif 23-27 (information) 

La direction a présenté une mise à jour concernant le déploiement du plan d'action 

du projet éducatif. L'avancement du déploiement du plan est sur la bonne voie. Les 

comités de vigie en français et en mathématiques, responsables de la définition des 

actions principales, sont actuellement en train de discuter de la planification des 

différentes actions. Cette planification est réalisée en collaboration avec la 

conseillère pédagogique systémique et les membres de la direction. Il a également 

été mentionné que la date de soumission officielle du plan d'action a été reportée au 

26 janvier par le centre de service. 

 

 

9. Uniformes et Flip design -contrat de service (Approbation) 

 

La direction a effectué un suivi concernant le renouvellement de la collection de 

vêtements pour l'année scolaire 2024-2025. La compagnie Flip Design s'est montrée 



 
 

réceptive à l'idée de mettre à jour certains articles de la collection. Lors d'une 

réunion avec la direction, Flip Design a également exprimé son intérêt à rencontrer le 

conseil des élèves, en présence d'un designer, pour recueillir leurs avis sur 

l'intégration de nouveaux éléments dans la collection, tout en respectant les lignes 

directrices existantes. 

 

La direction a présenté les détails concernant le renouvellement du contrat de 

partenariat avec Flip Design.  

 

Madame Julie Cyphiot propose de renouveler le contrat de service avec la 

compagnie.  

(CÉ 23-24 / 030-17) 

10. Mise à jour du code de vie pour l’application de la nouvelle politique ministérielle 

sur l’utilisation des cellulaires (approbation) 

La direction a exposé la révision du code de vie en accord avec la nouvelle politique 

ministérielle régissant l'utilisation des cellulaires. Après une réunion du comité Code 

de vie, incluant des enseignants, des T.E.S et des membres de la direction, une 

nouvelle politique a été élaborée. Cette politique a aussi été présentée à l'équipe-

école lors de la dernière assemblée. Selon cette politique, l'usage des cellulaires sera 

interdit dans l'établissement de 9h20 à 12h05 et de 13h20 à 16h05. 

 

Monsieur Shawny St-Amant a évoqué la préoccupation selon laquelle certains élèves 

anxieux pourraient être affectés par l'interdiction de porter sur eux leur téléphone. 

Monsieur Richard Brosseau a répondu que cette nouveauté nécessiterait des 

ajustements tant de la part de l'équipe-école que des élèves, mais qu'il était 

important de saisir cette opportunité pour instaurer un changement de culture 

concernant l'utilisation des cellulaires en milieu scolaire. 

 



 
 

Monsieur Frédéric Géroli a souhaité que les élèves puissent emporter leurs cellulaires 

lors d'activités éducatives externes, telles que les sorties scolaires. La direction a 

répondu que l'enseignant pourrait autoriser l'usage des cellulaires pour prendre des 

photos, mais qu'il resterait responsable de ces appareils. 

Maggie Bergevin propose la modification du code de vie et monsieur Francis Paquin 

approuve.  

(CÉ 23-24 / 030-18) 

11. Planification des voyages 2024-2025 et 2025-2026 (approbation) 

Monsieur Frédéric Géroli fait la proposition d’organiser de futurs voyages.  

- Boston 2025 pour les élèves de secondaire 1 (51 élèves) 

- New York 2025 pour les élèves de secondaire 2 (51 élèves) 

- Toronto 2025 pour les élèves de secondaire 3 (51 élèves) 

- Voyage international 2026 pour les élèves de secondaire 3 (28 élèves) 

Madame Maggie Bergevin Cousineau propose et monsieur Richard Brosseau 

approuve.   

(CÉ 23-24 / 030-19) 

12. Grilles-matières 2024-2025 (approbation) 

La direction a présenté la grille des matières pour l'année scolaire 2024-2025. 

Monsieur Francis Paquin a noté une erreur concernant les groupes Hockey 1, où il est 

indiqué 55 périodes en Univers social. Il a également précisé que les cours d'éthique 

et culture religieuse doivent être remplacés par des cours de Culture et citoyenneté 

québécoise (CCQ) en secondaire 1 et 2. La direction s'est engagée à corriger ces 

erreurs.  

 



 
 

Madame Julie Cypihot propose l’approbation des grilles matières 2024-2025 

(CÉ 23-24 / 030-20) 

13. Approbation des activités et sorties éducatives 

a. Club de ski – 4 dates 

17 janvier, 31 janvier, 21 février et 20 mars. Le coût est réparti entre les élèves 

selon le nombre de participants.  

b. Kanvaz au Dix 30 – 7 mai 

De 9h20 à 16h00, les élèves doivent apporter leur propre déjeuner. L'activité est 

disponible pour 37 élèves, au coût de 39,99 $ par élève.  

c. Cinéma Dix 30 – 22 décembre 

En après-midi. Pour 3 groupes de français (2 groupes VIES et un groupe régulier) 

de madame. Sénécal.  

d. La Ronde – 13 juin 

Sortie de fin d’année pour les élèves de secondaire 3. La sortie est de 9h30 à 18h  

Le coût est de 20$ pour le transport et 25$ pour l’entrée. Un total de 45$. 

Monsieur Frédéric Géroli propose les sorties et Maggie Bergevin Cousineau 

approuve.  

(CÉ 23-24 / 030-21) 

14. Mot du représentant du comité de parents 

Monsieur Denis Lefebvre a présenté les points clés abordés par le comité de parents 

concernant le projet d'agrandissement des espaces de l'école, ainsi que les modalités 

d'inscription et le calendrier scolaire pour l'année prochaine.  



 
 

15. Mot des élèves 

Maggie Bergevin Cousineau a présenté le tableau interactif Nydenay, une nouveauté 

située près du secteur des T.E.S, permettant aux élèves d'écrire de manière 

autonome. Elle a également mentionné que les enseignants de sciences supervisent 

le comité vert, impliqué dans les projets environnementaux. De plus, il a été décidé 

que les élèves membres du conseil étudiant pourront porter un chandail 

représentant le conseil, afin d'être facilement identifiable par les autres élèves de 

l'école. Le conseil étudiant sera également chargé d'évaluer les décorations de porte 

pour les festivités de Noël. 

16. Mot des enseignants 

Monsieur Francis Paquin souhaite à tous de joyeuses fêtes et de bien se reposer 

durant les vacances. 

17. Mot des parents 

Madame Julie Cypihot souhaite également de joyeuses fêtes à tous. Monsieur Denis 

Lefebvre souligne qu’il apprécierait que les enseignants et le gouvernement règlent 

rapidement les enjeux de négociations.  

18. Mot de la direction 

Madame Madeleine Boulet souligne le départ de madame Stéphanie Beauvais pour 

la direction de l’école St-Joseph. Madame Patricia Miron prendra la relève au poste 

de direction adjointe. Madame Madeleine Boulet a mis en avant le bon climat de 

travail au sein de l'équipe-école, soulignant que les enjeux liés aux négociations se 

déroulent dans un esprit de respect mutuel. 

 

Monsieur Rémi Descheneaux a annoncé l'organisation d'activités festives pour les 

élèves et les enseignants durant la quatrième période (P4) le vendredi 22 décembre. 

 



 
 

19. Autres sujets 

Aucun autre sujet. 

20. Levée de l’assemblée 

La levée de l’assemblée à 20 h 32 est proposée par monsieur Richard Brosseau et 

appuyée par Maggie Bergevin Cousineau. 

__________________________    __________________________ 
Madeleine Boulet, direction    Denis Lefebvre, présidence 

 

 

 


